



学校通信

令和3年度 7号
令和3年10月4日
練馬区立開進第三小学校
校長 岡部 良美

「スパイラルを積み重ね、ステップアップ、開三小の子供」

校長 岡部 良美

『誇りと自信をもって、よりよい社会の創り手となる子供』の育成が本校の教育目標です。教育目標の達成を目指して教育活動を意図的・計画的・継続的に進めています。4月には保護者に、6月には地域の方々に、今年度の教育課程について次の学校像と柱を視点を、説明させていただきました。

目指す学校像 ◎子供が誇りと自信をもって、自分事として活躍できる学校

そのための3本柱

- 自分事となる子供を育てる教育・指導をする学校
- 保護者・地域が魅力・活力・信頼を実感する、子供のために協働する学校
- 教職員が力を発揮できる学校

1年間は、大きく2つのスパイラルで構成されています。第1スパイラルは4月から、第2スパイラルは10月からとなります。本日、第2スパイラルに入って、初の全校朝会がありました。そこで、子供たちに話したことをお伝えします。

今の学年の半分が過ぎました。4月からのことを振り返ってみましょう。

まず、みんなで取り組んでいる開三小だけの特別な目標『よいところみつけ名人になろう』についてです。各クラスで工夫した取組みが進んでいて、よいところみつけ名人が増えました。温かい学校、みんなが頑張れる学校のレベルが上がりました。

次は、学習です。『自分で考える』『自分の考えを伝える』『学習の振り返りに、自分が考えたり思ったりしたことを書く』はどうでしたか。授業中、たくさんの方がノートに自分が考えたことを一生懸命書いていました。手を挙げたり、先生から指名を受けたりして、自信をもって答えている人が増えて、校長先生はとてうれしく思いました。1年生も振り返りを文章で書くことができるようになりました。学習したことが自分にとってどんな宝物になったかを、多くの方が振り返りの文章に書いていました。自分事として学習していることが伝わってきました。特に、生活科や総合的な学習の時間では、自分の思いや願い・課題をもって、どうにかしたい、解決したい、やり遂げようとしているみなさんをすばらしいと思えました。地域の人のために地域の役に立ちたいと考え、行動した学年もありました。

次は、三つの『あ』です。あいさつ名人、あるきかた名人のキャンペーンを代表委員会、保健委員会の人が進めました。廊下で会った時に、「こんにちは」と言える人が増えました。廊下を静かに、そして右側を歩く人がほとんどになりました。さらにうれしいことがありました。開三小の子供が地域の方に「おはようございます」「こんにちは」と挨拶をしているそうです。さすが開三小の子供はすばらしい、礼儀正しいと、何人もの地域の方から校長先生に電話やお話がきています。

最後に、これからみんなと一緒にやりたいことを一つ増やします。それは、聴いて、温かい気持ちになる言葉がたくさん学校の学校にしていこうです。

『ぼかぼか言葉』がいっぱいの学校です。校長室の前に、『こころポスト』を置きます。みなさんが言った『ぼかぼか言葉』、他の人から言われた『ぼかぼか言葉』を入れてください。開三小の子供のすばらしさをもっと増やしていきたいと思います。



9月15日、練馬区教育委員会教育課題研究指定校としての発表を行いました。

『思いや願い・課題をもち、探究する子供』を育てるための、『地域に働きかける生活科・総合』の研究です。一つの方策が、『児童の学びを豊かにする社会に開かれた教育課程』です。様々な場で、保護者や地域の方々にご協力をいただいています。そのことにより、開三小の子供たちは、自分事で学びを重ねる、地域を探り地域のためにできることを考える、よりよい地域の創り手としての能力と態度を身に付けてきています。

10月 行事予定

日	曜	学校行事(○数字は学年を表します。)
1	金	都民の日
2	土	
3	日	
4	月	クラブ活動④～⑥ 6校時
5	火	全校遠足 給食なし <u>(お弁当持参)</u>
6	水	全校遠足予備日 給食なし <u>(お弁当持参)</u>
7	木	
8	金	5時間授業 避難訓練(開三中二次避難)
9	土	3時間授業(1・2時間目 公開)
10	日	
11	月	委員会活動⑤⑥ 6校時(4年代表委員含む)
12	火	
13	水	午前授業
14	木	
15	金	児童集会
16	土	
17	日	
18	月	委員会活動⑤⑥ 6校時(4年代表委員含む)
19	火	
20	水	5時間授業
21	木	
22	金	5時間授業 前期委員会委員長退任挨拶
23	土	運動会
24	日	
25	月	振替休業日
26	火	給食なし <u>(お弁当持参)</u>
27	水	
28	木	5時間授業
29	金	後期委員会委員長就任挨拶
30	土	
31	日	

生活目標

友達と仲良く遊びましょう。

- ・友達に優しい声掛けをする。
- ・進んで体を動かして遊ぶ。

生活指導の重点 3つの「あ」

9月に『あるきかたキャンペーン』を実施しました。廊下や階段の歩き方の合言葉は「はさみ」です。「はしらない・さわがない・みぎがわをあるく」ということを意識して行動する児童が増えてきました。また、休み時間の遊びが終わった後、歩いて教室に戻る児童も少しずつ増えてきました。

今後も委員会活動をより充実させながら、児童と教職員が一丸となってさまざまなキャンペーンに取り組んでいきます。

生活指導主任 鈴木 直人

全校遠足について

10月5日(火)、たてわり班活動の一環で城北中央公園へ遠足に行ってきます。

たてわり班の班長を中心に6年生がリーダーシップを発揮して、めあてを決めたり、1年生から6年生まで安全で楽しめる遊びを考えたりしています。

城北中央公園に到着後、たてわり班ごとに遊び、学校へ帰って昼食を食べて帰校します。感染症対策などの安全に十分に気を付けていきます。

保護者の方には、5日と予備日の6日にお弁当の用意をお願いすることになります。

特別活動主任 中山 和亮